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La Colombe

La Coalition Arc En Ciel, l'un des représentants ici au Togo, qui européennes et les autorités 
groupements politiques les plus rendent compte de la situation togolaises sont devenus « moins 
réalistes de la scène politique beaucoup plus fidèlement qu'une co nt ra i g n a nt s  » . S u i te  à  l a  
togolaise, vient de surprendre, au délégation forcément partisane qui présidentielle de 2010 et aux 
moment où les yeux des togolais sera tentée de tirer le drap de son récentes législatives du 25 Juillet 
sont tournés vers le Premier côté. Aussi l'inefficacité de ce genre 2013, deux scrutins reconnus 
Ministre, une dizaine de jours après d'opération a été prouvée lorsque transparents et apaisés, le Togo est 
l'ouverture de concertations en vue fuyant le dialogue l'an dernier, les totalement sorti du giron des pays 
des réformes institutionnelles et leaders du CST avaient parcouru sous tutelle européenne en rapport 
constitutionnelles. Une délégation toute l'Europe à la recherche de « avec les préceptes démocratiques. 
conduite, non pas, par le Président pressions sur le pouvoir », pression S'il est évident que certaines 
en exercice de la coalition, est en que la majorité de togolais n'ont réformes sont encore nécessaires 
France pour rencontrer les plus perçu nulle part. La délégation du  pour renforcer la démocratie 
hautes autorités hexagonales en CST avait été reçue par des togolaise, la crise est désormais 
vue de négocier leur implication fonctionnaires subalternes au Quai bien loin derrière et les efforts du 
dans le processus qui devra aboutir d'Orsay et au ministère allemand To g o  i n s p i r e n t  r e s p e c t  e t  
très prochainement aux réformes des affaires étrangères. Face à cette encouragement de la part de ses 
i n s t i t u t i o n n e l l e s  e t  désillusion la délégation avait partenaires. Une telle tournée, à 
constitutionnelles. transformé sa mission en une moins qu'elle comporte, un agenda 

opération de collecte de fonds qui caché, se révèle une entreprise Ce périple occidental amorcé par la 
s'est elle aussi soldée par un cuisant inutile et inefficace en ce qui coalition est perçu comme une 
échec. concerne le processus devant perte de temps par plusieurs 

aboutir aux réformes attendues. observateurs qui affirment que ce D e p u i s  l e  r e s p e c t  d e s  2 2  
Les togolais doivent prendre leur genre de démarches n'a aucune Engagements  et  la  f in  des  
responsabilité et sur ce point le CST incidence  sur la tournure législatives d'octobre 2007, les 
semble avoir vite assimilé la leçon prochaine des évènements. Les pressions européennes se sont 
que la Coalition Arc En Ciel.arguments avancés rappellent que allégées au point où les dialogues 

les pays parcourus ont des d'évaluation entre les délégations Patrick NIMA 

Les liens de coopération nippo-togolaises rétablis depuis 2007, n'ont jamais 
été aussi bonne que ces   dernières années.
Après la récente aide alimentaire de l'Etat japonais et la visite au Togo du 
député japonais Togo, c'est au tour du partenariat privé-public de s'exprimer 
à nouveau avec la réception, par le service d'hémodialyse du Centre 
Hospitalier et Universitaire Sylvanus Olympio de Lomé, de onze appareils de 
dialyse flambant neufs de marque Nipro. Ce don estimé à 500.000 dollars, 
soit environ 250.000.000 de F.CFA , est l'œuvre et la contribution du Groupe 
médical japonais Tokushukai , à l'amélioration des prestations sanitaires au 
Togo.
La remise officielle de cet important don, ce mardi 25 mars 2014, a été saluée 
lors d'une cérémonie, par le Premier ministre le Premier ministre Kwesi 
Séléagodji Ahoomey-Zunu qui n'a pas manqué de relever tout l'apport de cet 
équipement dans les prestations en faveurs de dialysés du Togo. Selon le Chef 
du gouvernement, il s'agit de « dispositifs complexes et coûteux qui assurent 
simultanément la production du dialysant et son ajustement à la prescription 
médicale, la circulation du dialysant à travers le dialyseur, la circulation du 
sang dans le circuit extracorporel, le maintient de l'ensemble du circuit à la 
température du corps du patient, le contrôle en continu de la composition du 
dialyseur, de la quantité du liquide retiré au patient».
Cet équipement high tech a été installé dans un service d'hémodialyse du 
CHU SO , complètement rénové pour répondre aux normes internationales 
comme l'exigeait le contrat de partenariat entre l'Etat togolais et le groupe 
japonais Tokushukai, le plus grand groupe médical au Japon et le troisième 
plus grand groupe au monde.
Pour le Médecin-Colonel Wiyoou Kpao Adom, c'est un grand soulagement : « 
Nous avons, entre-temps souffert du manque des machines. On faisait des 
dialyses de deux, voire trois heures. Mais, depuis que les machines sont 
arrivées, nous faisons des dialyses normales. On se sent un peu mieux », s'est 
réjoui le Médecin-Colonel Wiyoou Kpao Adom.
Les différents intervenants, parmi lesquels, le Docteur Milanga 
Mwanatambwe, Représentant/Afrique du Groupe médical japonais 
Tokushukai, n'ont pas manqué de souligner  le rôle et le dynamisme de M. 
Steve BODJONA, chargé d'affaires  du Togo au Japon qui a initié et obtenu ce 
partenariat qui se conclut en ce jour. Outre la coopération dans le domaine de 
l'hémodialyse il est à noté qu'en mars 2013, l'Ambassade du Togo au Japon à 
réceptionné, pour le compte du ministère de la santé, un don de 4.000 pièces 
de petits instruments de chirurgie d'une valeur de 75.000 dollars soit environ 
37.000.000 de F.CFA.
La coopération entre les deux pays  s'est amplifiée depuis la première visite 
du Président Faure GNASSINGBE au Japon en juin 2011, visite au cours de 
laquelle, le Chef de l'Etat togolais avait manifesté sa solidarité à la nation 
japonaise en  faisant un don de 1 200 000 Yen à la Croix Rouge japonaise en 
faveur des victimes du tsunami. Ce geste, combien symbolique a renforcé 
l'image du Togo dans l'opinion publique nippone et consolidé la coopération 
entre les deux pays.

Germain POULI

Dialogue inter togolais en vue des réformes 
institutionnelles et constitutionnelles

ARC EN CIEL SUR UNE FAUSSE ROUTE 
EN FRANCE 

Un Tournoi international pour marquer les 54 Ans 
d'Indépendance du Togo

LA « COUPE DU PRESIDENT » REUNIRA 
SIX PAYS AFRICAINS DU 19 AU 27 

AVRIL A LOME
C'est au cours d'une cérémonie de lancement 
officiel et de tirage au sort, organisée hier à JESS 
Hôtel à Lomé que le Comité d'organisation du « 
PRESIDENT CUP 2014 », entendez  la Coupe du 
Président, a annoncé la tenue de la première 
édition de l'évènement du 19 au 27 Avril prochain 
à Lomé. « Il s'agit d'un tournoi de football qui 
réunira des équipes de moins de 17 ans des pays 
membres de l'Union des Fédérations Ouest 
Africaines (UFOA) et qui seront à Lomé pour 
marquer la célébration de la Fête de 
l'Indépendance du Togo. Nous avons choisi un 
tournoi de jeunes  parce que le Chef de l'Etat 
togolais, le Président Faure GNASSINGBE accorde 

comprend le Bénin et la Côte d'Ivoire. La poule B une place importante à la jeunesse. Ce tournoi 
conduite par le Nigeria est composée également du contribuera également à créer un brassage 
Niger et du Mali. Les matchs d'ouverture auront lieu le culturel entre ces jeunes et permettra une 
19 Avril 2014. Le premier match opposera le Togo au promotion plus accrue de leurs talents. Depuis 
Bénin et second, le Nigeria au Niger. Le calendrier des mars 2007 et la tenue à Lomé de la Coupe 
autres matchs sera déroulé ultérieurement. Les d'Afrique des moins de 17 Ans, il n y a pas eu ce 
confrontations auront lieu sur le Stade de Kégué et au genre de compétition dans notre pays.» explique 
Stade Municipal de la ville de Lomé. La cérémonie de d'entrée M. Hervé PIZA, Président du Comité 
lancement a été présidée par M. Manu John Mensah, d'Organisation et par ailleurs Vice-Président de la 
attaché de cabinet et représentant personnel de Fédération Togolaise de Football.
Madame la ministre des Sports et des Loisirs. M. Aka Les moins de 17 ans du Bénin, de la Côte d'Ivoire, 
Mala, Secrétaire Général de l'UFOA ainsi que des du Mali, du Nigeria, du Niger et du Togo 
représentants des pays participants (Bénin, Niger et s'affronteront en deux poules. Le tirage au sort qui 
Côte d'Ivoire) ont honoré de leur présence le lancement a eu lieu lors de cette cérémonie a permis de 
de ce tournoi qui s'inscrit dans les activités marquant le répartir les équipes en poules. La poule A avec en 
54e Anniversaire de l'Indépendance du Togo.tête le Togo, en tant que pays organisateur, 

Germain P.



___________Actualité__________

3

Coopération Togo-Banque Africaine de 
Développement 

UNE SEMAINE NATIONALE 
D'EVALUATION DES 

POLITIQUES PUBLIQUES SE 
TIENT A LOME

Le premier ministre Kwesi Séléagodji AHOOMEY-ZUNU a présidé le mardi 25 mars, 
la cérémonie d'ouverture de la première édition de la semaine nationale de 
l'évaluation des politiques publiques et de gestion axée sur les résultats de 
développement au Togo. C'était en présence de plusieurs personnalités nationales 
et internationales dont le Représentant Résident de la BAD au Togo, Serges 
N'GUESSAN, les membres du gouvernement Togolais, des députés à l'Assemblée 
nationale, des membres du corps diplomatique,  les ministres sénégalais de la 
bonne gouvernance et béninois chargé de l'évaluation des politiques publiques. 
Cette rencontre organisée par le ministère au près de la Présidence de la 
République chargé de la prospective et de l'évaluation des politiques publiques  a 
bénéficié de l'appui financier et technique de la BAD (Banque Africaine de 
Développement) ; avec l'appui institutionnel du RETEVA (Réseau Togolais des 
Evaluateurs) et de l'AFCoP-GRD – Togo (Communauté Togolaise des Praticiens).     
La semaine nationale de l'évaluation des politiques publiques et de gestion axée 
sur les résultats de développement au Togo, permettra de questionner les 
objectifs des pouvoirs publics et de débattre de la pertinence de leurs actions. « 
Nous voulons du sérieux dans la gestion. Et l'évaluation des politiques publiques 
constitue un pas pour ce sérieux dans la gestion. Ce n'est pas du contrôle, ce n'est 
pas de l'audit, ce n'est pas de la police. C'est de l'accompagnement des politiques 
publiques. Donc, notre département ministériel accompagne les autres 
départements, afin que l'impact soit le plus important possible pour les 
populations », a expliqué M. NUBUKPO, ministre au près de la présidence de la 
république chargé de la prospective et de l'évaluation des politiques publiques.
L'exemple des politiques d'évaluation publiques conduites au Bénin et au Sénégal 
serviront d'exemples pour « faire rentrer le Togo dans l'ère de la modernité 
gestionnaire en y ancrant la culture de l'évaluation dans la totalité des pratiques » 
pour faire face à la raréfaction des ressources, à la complexité croissante des 
modes d'intervention et de ce qu'il est convenu d'appeler « la fatigue de l'aide », a 
précisé le ministre. 
Face aux nombreuses attentes des populations, le Premier ministre AHOOMEY-
ZUNU voit dans cette politique d'évaluation une opportunité pour son 
gouvernement de relever les nombreux défis sociaux. Il faut aujourd'hui, « une 
méthode performante dans la façon de formuler et de mettre en œuvre, les 
politiques publiques pour ne pas déployer inutilement les énergies », a déclaré le 
Premier ministre. 
L'évaluation des politiques publiques et la gestion axée sur les résultats a trois 
enjeux : l'enjeu démocratique, l'enjeu de gestion et l'enjeu de l'aide à la décision 
pour le gouvernement. Elle apparaît à la fois comme l'outil technique qui 
permettra d'orienter les ressources vers des cibles définies,  mais aussi comme 
l'instrument d'informations sur la performance pour améliorer la prise de 
décision, a pour sa part renchéri le Représentant résident de la BAD au Togo, M. 
N'GUESSAN. 

P. K.

Six mois après l'Appel des Patriotes
FULBERT ATTISSOH NE RASSURE 

TOUJOURS PAS L'ANC
l'union de l'opposition. »
Mais la réalité c'est qu'en 
absence de ce collectif qui 
regorge des partis les plus 
importants de l'opposition à 
l'assemblée nationale, aucune 
union n'est possible. L'ANC le sait 
et l'a prouvé à la veille des 
dernières législatives, obligeant 
jusqu'à la dernière minute la 
Coalition Arc En Ciel, à l'attendre 
pour une impossible l iste Mercredi dernier, les promoteurs Coalition Arc En Ciel, SURSAUT 
commune.de l'appel des Patriotes, avec à Togo et l'Organisation pour Bâtir 
Six mois après le lancement de l e u r  t ê t e  l e  j o u r n a l i s t e  dans l'Union un Togo Solidaire 
cette formule qui se fonde sur les politologue Fulbert ATTISSO, ont (OBUTS).
plus de 35% d'abstention lors des fait le point sur le cheminement Jusqu'à présent, rassure Fulbert 
dernières législatives, l'absence de cette démarche qui aspire « à ATTISSOH, toutes ces trois 
de l'ANC est un coup dur qui a d é v e l o p p e r  l ' u n i o n  d e  i m p o r t a n t e s  e n t i t é s  d e  
d'ailleurs obligé l'initiateur a l'opposition » en vue d'atteindre l'opposition ont toujours pris 
reconnaître que si le CST ne vient l ' a l te r n a n c e  à  t rave rs  l a  part à aux réunions préparatoires 
pas vers eux, ils iront vers le CST si candidature unique dans la à l'exception du CST. Le Collectif 
ce dernier initiait un cadre perspective de la présidentielle bâti autour de l'ANC a décliné 
unificateur similaire.de 2015. toutes les invitations tout en 
Des propos pour rassurer les Lancé officiellement le 19 affirmant ne pas être opposé à la 
r é f r a c t a i r e s ,  m a i s  c e t t e  septembre 2013, cet appel est démarche. 
ouverture est-elle suffisante déjà passé par plusieurs phases. A la question de savoir si 
pour réfléchir l'ANC qui lorgne Après une « écoute » des l'absence de l'ANC ou du CST  
d'un mauvais œil, cette initiative populations par l'initiateur, la préparatifs n'est pas un blocus à 
qui a trop tôt laisser voir qu'un réalisation de cette formule est la réalisation de l'Appel de 
candidat, autre que le leader passée par une rencontre avec Patriotes, l'initiateur a répondu : 
actuel de l'opposition, pourrait les  acteurs  pol i t iques de « Le CST est un acteur important 
être la candidat unique qui devra l'opposition avant les premières au sein de l'opposition et c'est 
défendre les couleurs de toute réunions de concertation en vue pourquoi nous ne saurons le 
l'opposition en 2015.de la mise en œuvre de cet appel laisser sur le quai, mais aucun 

 Germain POULIsuffisamment approuvé par la maillon n'est indispensable à 

par des déclarations du genre « La limitation du 
mandat présidentiel n'est plus une question 
juridique mais une question politique et d'éthique », 
préférant laisser le peuple dans l'ignorance, eux-
mêmes n'étant pas mieux renseignés, donnant du 
coup raison à Koffi ANNAN qui disait que « C'est 
l'ignorance, et non la connaissance, qui dresse les 
hommes les uns contre les autres ». 
Sur le sujet de la candidature de Faure GNASSINGBE 
en 2015, l'évidence crève tellement les yeux qu'on 
se demande si les hommes politiques ne font pas 
preuve de cécité intellectuelle en refusant de 
l'admettre. La constitution actuelle précise en son 
article 59 que « Le Président de la République est élu 
au suffrage universel direct et secret pour un 
mandat de cinq (5) ans. Il est rééligible. », et même 
en cas de reforme constitutionnelle, les plus 
radicaux de la classe politique reconnaissent, 
souvent en off, que rien n'empêche le Président 

« Permettez-moi donc de proclamer du haut de ce Faure GNASSINGBE de se représenter. 
podium que le candidat de la jeunesse, le candidat Force est cependant de constater que le peuple ne 
du peuple en 2015 est et reste Faure Essozimna se retrouve pas dans ces débats politiciens. Pour lui, 
GNASSINGBE ». C'est par ces paroles que Noël de seule l'action compte. Il vient de le prouver en 
POUKN, Président de la NJSPF (Nouvelle Jeunesse demandant, par la voix de la Nouvelle Jeunesse pour 
pour le Soutien au Président Faure) a conclu son le Soutien au Président Faure et celle de Noël de 
discours à l'occasion de la célébration des 5 ans de POUKN au Président de la République de candidater 
son association à l'hôtel Eda Oba le samedi dernier, en 2015 car le peuple a déjà tranché le débat en 
tout en précisant qu'il revient à Faure GNASSINGBE portant son choix sur lui. Quand on se rappelle que 
de confirmer en temps venu cette volonté populaire c'est la NJSPF qui a sillonné le Togo, jusqu'au plus 
en annonçant officiellement sa candidature à petit hameau pour planter les graines de l'UNIR, en 
l'élection présidentielle de 2015. demandant au Chef de l'Etat de formaliser la 
Par ces propos, la jeunesse au nom de laquelle naissance de son parti ; quand on sait la réponse du 
s'exprime Noël de POUKN vient de trancher le débat Chef de l'Etat à cette insistante doléance, on est en 
politique qui s'est installé depuis le début de droit de s'attendre à une réponse favorable à 
l'année. Débat né de la volonté de certains l'exigence du peuple pour 2015. Rappelons que la 
candidats potentiels à l'élection présidentielle de Présidente des Femmes pour UNIR a, il y a quelques 
mettre le droit de côté pour faire monter le mois lancé le même appel au Chef de l'Etat.         
sentimentalisme et la manipulation des populations Pablo ZOUBE

Candidature de Faure GASSINGBE en 2015
LA JEUNESSE A DEJA TRANCHE

Togotelecom a un nouveau DG 
(Directeur Général). Il s'agit de 
Romain TAGBA. Après 8 ans passés à 
la tête de cette grande société, le 
Directeur Général sortant, Sam 
BIKASSAM lui cède la place. Avant la 
nomination d'un nouveau directeur 
par le Conseil d'Administration, c'est 
donc M. TAGBA Romain qui va 
assurer l'intérim. 
Le nouveau DG, M. TAGBA Romain 
avait assuré les fonctions de 
Directeur adjoint de Togotelecom, 
de Conseiller du Ministre et de 
Directeur de cabinet au ministère 
des postes et de l'économie 
numérique, poste qu'il occupait Récemment, M. TAGBA romain a été 
jusqu'à sa nomination. Il connait reconduit à la tête de la Fédération 
donc parfaitement la société qu'il va Togolaise de Tennis.
diriger. Il faut aussi ajouter qu'il a une La Rédactionpassion pour la petite balle jaune. 

Nouvelle nomination à la tête de 
Togo Télécom

ROMAIN TAGBA PREND LES 
RENES EN REMPLACEMENT 

DE SAM BIKASSAM 
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Accord de libre-échange entre l'UE et les pays ACP   
LE CONTENU DES APE EXPLIQUE AUX 

JOURNALISTES ET AUX ACTEURS DE LA 
SOCIETE CIVILE

Interview de M. AGOUDA Komi, Porte-parole 
de l'Association des Dialysés du Togo

« L'arrivée de ces 
nouveaux dialyseurs nous 
a vraiment soulagés. C'est 
une grande satisfaction »

Créée depuis 2008, l'Association 
des Dialysées du Togo (ADT) 
r e g r o u p e  d e s  p e r s o n n e s  
souffrantes des maladies 
rénales chroniques. Elle fait des 
démarches auprès de différents 
acteurs pour avoir du soutien 
afin d'aider ses membres à 
surmonter la prise en charge de 
ces maladies extrêmement 
coûteuses.Elle sensibilise aussi 
la population à les prévenir. 
Après la réception de 11 sont atteints de cette maladie vivent nouveaux dialyseurs cette aussi normalement sauf qu'il y a des semaine, le porte-parole de moments où ils se réveillent avec des cette association, M. AGOUDA malaises. Ils ne sont pas aussi forts K o m i ,  n o u s  a  l i v r é  s e s  que les autres mais ils arrivent impressions dans une interview quand-même à vivrequ'i l  a accordée à notre TR : comment les personnes rédaction. dialysées arrivent-ils à se soigner 

étant donné que le dialyse coûte un TOGOREVEIL : vous êtes le porte- peu cher ?  parole de l'Association des M. AGOUDA : Lorsqu'on parle de la Dialysées du Togo. Présentez- prise en charge, on parle en même nous votre association. temps de l'hémodialyse au Togo. Le M. AGOUDA : Notre association, coût est  excessivement cher ADT, est créée pour faire des tellement que ce n'est pas à la portée d é m a r c h e s  e n v e r s  l e  de tout le monde. Il y a des gens qui gouvernement,  envers les sont dans le cas mais ils ne peuvent sociétés de la place, envers le pas payer 34000 F par séance, hors il corps diplomatique pour pouvoir faut deux séances dans la semaine. Il nous aider. Nous notre rôle, c'est y a donc ce problème financier qui de pouvoir aider pour une gêne d'abord et ensuite, il faut aussi meilleur prise en charge des les médicaments. Mais nous arrivons personnes dialysées et de ceux-là à nous en sortir par la grâce de Dieu qui souffrent de l'insuffisance et par l'aide de certaines bonnes rénale aigüe. Nous les personnes volontés.dialysées, nous nous réunissons TR : Quelles sont vos impressions pour partager nos difficultés et m a i n t e n a n t  q u e  l e  c e n t r e  dès que quelqu'un nous aide, on d ' h é m o d i a l y s e  d u  C H U  se le partage entre nous puisque SylvanusOlympio est équipé de nous avons des difficultés nouvelles machines ?énormes. M. AGOUDA : l'installation de TR : Votre association est nouvelles machines est arrivée à impliquée dans la célébration de point nommé  puisqu'il nous restait la journée mondiale du rien. trois machines de dialyse. L'arrivée Quelles sont les actions que vous de ces nouveaux dialyseurs nous a avez menées pour marquer cette vraiment soulagés. C'est une grande célébration ? satisfaction mais c'est encore M. AGOUDA : Nous célébrons insuffisant puisque la salle peut aujourd'hui au Togo la journée contenir jusqu'à 35 machines. Il y a mondiale du rein. La journée encore des malades qui attendent. mondiale du rein, c'était le 13 Aujourd'hui, le nombre qui dialyse mars passé mais nous avons est saturé et on ne peut plus prendre décidé célébrer cette journée le de nouveaux cas. Donc il nous faut dernier jeudi du mois. Le 13 encore d'autres générateurs.mars, nous avons commencé une TR : qu'avez-vous à dire à la sensibilisation  à travers les population qui ne souffre pas encore médias. Aujourd'hui, c'est des maladies rénales ? l'apothéose par un dépistage. M. AGOUDA : Nous allons toujours C'est pour cela que nous avons continuer la sensibilisation pour que invité la population à vernir pour eux, ils soient informés. Certains sont connaitre leur état de reins, leur parvenus à ce stade parce qu'ils f o n c t i o n n e m e n t  p u i s q u e  n'étaient pas informés au départ. l'insuffisance rénale est une Nous, nous voulons partager maladie qu'on n'arrive pas à l'information pour prévenir. Dès que guérir lorsqu'on est atteint. Donc les gens souffrent de quelque chose, ceux qui auront un mauvais qu'ils courent pour venir vers le fonctionnement des reins seront personnel soignant, néphrologue suivis par le docteur pour qu'ils pour découvrir à temps afin qu'ils ne n'arrivent pas à la phase rentrent pas dans la phase terminale terminale. Nous connaissons et nous demandons en même temps tous le rôle du rein qui est comme aux autorités, aux sociétés de la un vidangeur. Les reins de ceux place, à toutes bonnes volontés de qui souffrent de l'insuffisance nous aider pour pouvoir mener à rénale sont complètement bien nos activités de sensibilisation.           bloqués et n'arrivent plus à 
Propos recueillis par Londou assurer leur fonction. Ceux qui 
KAWANA

Le Togo a célébré la Journée Nationale du Rein hier. Pour 
marquer cette célébration, le Programme National de 
Lutte contre les Maladies Rénales Chroniques (PNL-MRC) 
du ministère de la santé a organisé une campagne de 
dépistage gratuit des maladies Rénales Chroniques, des 
HTA et du diabète. Plus de mille personnes ont 
effectivement répondu à l'appel pour se situer sur l'Etat 
de fonctionnement de leurs reins.
Cette campagne de dépistage est l'apothéose de la 
célébration de la journée mondiale du rien du 13 mars 
dernier. Elle a consisté à contrôler la glycémie, la 
cétonurie, le poids et la tension. Le traitement de 
l'insuffisance rénale est très couteux et la population doit 
régulièrement se faire consulté pour contrôler leur état 
de santé afin d'éviter cette maladie. « Nous avons initié 
une campagne gratuite de dépistage des maladies 

des reins. C'est d'ailleurs pour cette raison que le PNLS-rénales chroniques dans la mesure où nous connaissons 
MRS et l'Association des dialysées du Togo (ADT) le poids économique et financier de toutes ces maladies-
sensibilisent la population à se faire dépister. Les là qui aboutissent finalement à l'insuffisance rénale. », a 
maladies rénales peuvent être guéries. Mais à des degrés affirmé le Docteur Néphrologue SABI Kossi, point focal du 
avancés, elles ne peuvent plus être guéries. Dans ce cas le PNLS-MRC. Cette campagne va également permettre au 
néphrologue ne peut que freiner l'évolution graphique PNLS-MRC de déterminer le taux de diabétiques, le taux 
de la maladie pour retarder au maximum la phase d'hypertendus et le taux des gens qui ont des maladies 
terminale. rénales chroniques dans la commune de Lomé afin de 
Tous les cas de pathologies détectés au cours de cette pouvoir mieux les suivre, et d'être mieux outillé en ce qui 
campagne seront suivis gratuitement dans les deux concerne les chiffres pour les différents plaidoyers. 
semaines qui vont suivre. Les personnes dépistées qui Selon le docteur, l'insuffisance rénale est une maladie 
sont en bonne santé ont également reçu des conseils des grave qui malheureusement n'a pas de symptômes 
docteurs pour préserver leur santé.propres. On peut être en forme et vaquer librement à ses 

Londou KAWANA    occupations et avoir un problème de dysfonctionnement 

moins chers.
Depuis 2011, le processus de 
négociations devant conduire à 
l'élaboration des textes des APE a 
connues des blocages. Mais, sur des 
directives claires données par les 
Chefs d'Etat de la CEDEAO le 25 
octobre 2013, l'Afrique de l'Ouest et 
l 'Union Européenne se sont 
finalement entendues sur les 
différents aspects techniques. A la 
réunion du Conseil Ministériel de 
suivi composé des ministres du 
commerces et des finances des Etats 
le 17 février dernier à Dakar, les deux 
partis sont parvenus à un consensus. 
Le texte consensuel de ces accords 
est soumis à l'étude des ministres 
statutaires de la CEDEAO au cours 
d'une réunion ouverte depuis hier à 

Un atelier d'information s'est l'Ouest ouvre 75% du sien. Il redéfini Yamoussokro. Après l'approbation 
déroulé en deux phases mardi 25 également la coopération pour le de ce texte par ces ministres. Le 
mars dernier à Lomé. Les experts en financement du développement texte des APE passera au sommet 
commerce de la CEDEAO se sont entre l'Afrique de l'Ouest et l'UE. « des Chef d'Etat, qui décidera de sa 
entretenus premièrement avec  les L'APE offre la possibilité de mise en œuvre ou non.
journalistes puis avec les acteurs de libéraliser un certain nombre de Les acteurs de la société civile à 
la société civile. Organisé par le produits essentiellement classés l'instar de l'association des Conseils 
Ministère du Commerce et de la dans la catégorie des équipements Chrétiens et Eglises de l'Afrique de 
Promotion du Secteur Privé, cet qui peuvent être utilisés pour la l'Ouest  au départ étaient contre le 
atelier a eu pour but d'expliquer aux production, des matières premières processus APE et la manière dont il 
différents acteurs le contenu des qui entre également dans la e st  co n d u i t .  M a i s  ave c  l e s  
Accords de Partenariat Economique production des produits finis. », a exp l i cat ions  de  M.  Anto ine  
(APE), et de les informer sur expliqué M. Antoine AGBADOME, AGBADOME, ils ont compris le bien 
l'évolution des discussions qui Conseiller régional en politiques fondé et les avantages de cet accord. 
doivent aboutir à la signature de ces commerciales à la commission de la Les APE concernent pour le moment 
accords entre l'Union Européenne et CEDEAO. Avec les APE, les produits le commerce des marchandises. Ils 
les pays de la CEDEAO et la l ibéral isés  vont  concourir  à  pourront également s'étendre au 
Mauritanie. l'amélioration de la compétitivité. Il commerce des services et à d'autres 
L'accord de Cotonou du 23 juin 2000 revient alors aux opérateurs questions liées au commerce. Son 
a modifié le régime commercial économiques de la région de financement se fera en grande partie 
asymétrique ou unilatéral entre les travailler à améliorer la qualité de par l'UE à travers le Programme APE 
ACP et l'UE. Les deux partis ont alors leurs produits pour satisfaire le pour le Développement (PAPED). Il 
entamé des négociations pour marché intérieur et saisir les faut ajouter que le texte des APE 
instaurer les APE qui sont un accord opportunités d'exportation. Ils n'est pas rigide. Les signataires 
de libre-échange induisant donc à pourront également contribuer à peuvent le modifier ou mettre fin à 
l'ouverture réciproque des marchés. l'amélioration des conditions de vies son exécution. 
L'UE ouvrent en effet 100% de son des populations pour le fait que les Londou KAWANA
marché pendent que l'Afrique de produits importés peuvent revenir 

Journée Nationale du rein
LE PNL-MRC A FAIT UN DEPISTAGE 

GRATUIT DE LA POPULATION
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UNATROT : Tournée nationale d'installation des bureaux 
des sections préfectorales  et vulgarisation du nouveau 

code de la route
patronat des syndicats.
En marge de cette officialisation, la 
délégation a saisi l'occasion pour 
vulgariser le nouveau code de la 
route. Le porte parole de la 
délégation, le coordonnateur 
général des délégués a exhorté les 
transporteurs et les chauffeurs au 
respect scrupuleux du nouveau 
code qui rentrera en vigueur dans 
un temps soit peu, dont les points 
essentiels se résument au port de 
la ceinture de sécurité,à  la 
limitation  de vitesse, l'usage du 
téléphone portable au volant. Etc… 
Ce message qui a un intérêt 
particulier a attiré l'attention des Du 03 au 19 Mars 2014, une 
uns et des autres et surtout celle délégation de l'Union Nationale 
des autorités présentes qui ont des Transporteurs Routiers du Togo 
d'abord félicité l'initiative de a sillonné toutes les préfectures du 
l'UNATROT et ont longuement Togo pour l'installation officielle 
intervenu sur le sujet en conviant d e s  b u re a u x  d e s  s e c t i o n s  
tout le monde à la prudence car préfectorales.
selon elles on peut éviter  les Inscrit dans le programme d'action 
accidents en se  respectant le  code 2014 du Bureau Directeur  
de la route. Toutefois ils ont  National, l'installation officielle des l'UNATROT au vu des réformes transporteurs. Il a demandé aux budgétisation afin qu'ils puissent déploré les accidents qui ont court bureaux des sections préfectorales  apportées par son président nouveaux élus d'être plus présents participer activement à la gestion ces derniers temps dans nos villes.de l'UNATROT est chose faite. C'est AMAH Aklisso Shérif. Ils ont  dans la gestion des affaires de la commune.
En conclusion les autorités ont dans une belle ambiance que les promis œuvrer d'arrache pied pour communales et a souhaité une Le coordonnateur général a souhaité que l'UNATROT continue cérémonies se sont déroulées en  redorer le blason de l'union. franche et étroite  collaboration également saisi l'occasion pour ses actions pour rappeler les p r é s e n c e  d e s  a u t o r i t é s  des nouveaux responsables de Pour sa part, le chef de la éclairer les lanternes des gens  sur citoyens au sens de civisme.préfectorales qui ont assisté de l'UNATROT avec les autorités de délégation, le coordonnateur des le terme  «  transporteur et  

visu à ces  installations. A s ignaler  qu'une tournée leurs différentes localités. Aux délégués, HOUNTONDJI Komlan a chauffeur ». Car pour lui, de façon 
conjointe initiée par l'UNATROT en Il se dégage des  différentes a u t o r i t é s  a d m i n i s t r a t i v e s  demandé aux nouveaux bureaux générale l'on confond l'UNATROT à 
collaboration avec l'USYCORT se interventions des premiers   préfectorales, le coordonnateur d e  t r a v a i l l e r  e n  é t r o i t e  un  syndicat. L'UNATROT regroupe  
déroulera très prochainement responsables des  bureaux  élus général des délégués représentant collaboration pour produire des en son sein les propriétaires de 
dans le cadre de la formation de des  sect ions  des  mots  de  le président national leur a résultats probants, preuve du v é h i c u l e s  q u i  e m p l o i  d e s  
leurs membres.félicitations et de soutien au d e m a n d é  d ' a s s o c i e r  l e s  mérite de la confiance  des chauffeurs. Ainsi l'UNATROT est le 

Bureau Directeur National de responsables de l'UNATROT dans la JME

La Nuit des Communicateurs, une initiative extorquée 
et mal ficelée qui n'arrête pas d'irriter les journalistes 
QUAND UN LAUREAT REFUSE SON PRIX 

ET MENACE DE PORTER PLAINTE 
CONTRE L'ORGANISATEUR

prix est allé plutôt grandissant. i m m é d i ate m e nt  s i g n i f i é  m a  
désapprobation en ces termes : « Je Isidore Sassou AKOLLOR, écrit en 
viens de découvrir avec stupéfaction effet à  l'organisateur entêté : « 
que le journal Actu EXPRESS fait Fidèle à notre logique de ne pas voir 
partie des nominés de la nuit des Actu EXPRESS mêlé au pr ix  
communicateurs, un événement d'excellence décerné par le comité 
dont je cerne mal les tenants et d'organisation de la nuit des 
aboutissants. La moindre des choses communicateurs, nous vous prions 
serait d'aviser les nominés et par de purement et s implement 
conséquent, Actu EXPRESS ne gommer le nom de Actu EXPRESS du 
participe pas à ce genre de prix de la catégorie « Meilleur 
c o n c o u r s » .  L e  l e n d e m a i n ,  journal écrit de l'année 2013 » à lui 
précisément le mardi 09 octobre décerné.  
2013, nous avons eu une discussion N o u s  av o n s  d e  l a  p e i n e  à  téléphonique à l'issue de laquelle Max PANA, l'organisateur de la Nuit comprendre votre acharnement à vous m'avez assuré du retrait de des Communicateurs, une initiative nous rattacher à ce prix et ignorons n o t r e  h e b d o m a d a i r e  d u d i t  qu'il a en réalité « volée » à un l'intérêt que vous tirer de cette concours. Mais, grande fut ma journaliste, n'en est pas au bout de pratique d'un autre âge. Notre ligne surprise, d'apprendre le 12 Janvier ses peines. Après le boycott quasi- éditoriale ne nous permet pas de dernier que notre hebdomadaire est généralisée de la plupart des nous associer à ce prix d'excellence. le lauréat de la catégorie « Meilleur journalistes qui ne daignent même Et par respect pour nos lecteurs mais journal écrit », sans même être invité pas honorer de leur présence cette également dans le souci  de à la cérémonie de remise des prix. »  cérémonie, c'est un autre confrère, conserver la crédibilité de notre 
Un mois après, le Directeur de Isidore Sassou AKOLLOR, Directeur journal et favoriser la confraternité 
Publication du journal ACTU de Publication de l'hebdomadaire au sein de notre corporation,  nous 
EXPRESS menace de porter plainte ACTU EXPRESS, qui vient donner un vous demandons de rendre public 
contre  l'organisateur, Max Pana, qui autre coup à l'organisateur de cette un communiqué (indiquant les 
n'est en réalité qu'un usurpateur qui nuit aux contours incertains et à la raisons sus évoquées), déliant le 
s'est malicieusement accaparé de ce célébration plus qu'amateur. journal Actu EXPRESS du concours 
projet initié par un autre confrère de « La nuit des communicateurs ».Dans une lettre de protestation 
journaliste en 2009. Alors que datée du 28 janvier 2014, soit Sans aucune suite de votre part d'ici l'initiateur, mourait sur un lit quelques jours seulement après la le 20 février 2014, la direction du d'hôpital pendant des mois, Max cérémonie de distinction des prix, le journal Actu Express se réserve le Pana, associé au projet, s'est Directeur de Publication, dont le droit de recourir aux voies légales à p r é c i p i t é ,  b a l a y a n t  t o u t  journal ACTU ERXPRESS, a été primé disposition en la matière. » l'organigramme et le programme du Prix de Meilleur Journal Ecrit de Comme raison évoquée à l'époque, mis en place, pour organiser dans l'année 2013, avait  élevé de « vives le plaignant avait dit : « En effet, dès des  condit ions calamiteuses protestations par rapport au octobre 2013, lorsque la direction de d'opacité et de malhonnêteté, cette maintien en compétition » de son notre journal a appris par le biais des nuit  de communicateurs qui journal malgré son opposition. rumeurs et sur les réseaux sociaux la s'apparente à une vaste escroquerie Le courroux du Directeur de figuration d'Actu EXPRESS parmi les rejetée par les journalistes et Publication, qu'on croyait pouvoir journaux nominés pour la nuit des communicateurs qui se respectent.s'estomper avec  l'attribution de ce communicateurs ,  je  vous  a i  Germain POULI 

Médias
LES ETATS GENERAUX DE 

LA PRESSE ANNONCES 
ENTRE MAI ET JUIN

Souhaités depuis un temps par les organisations de presse, les états 
généraux de la presse togolaise se tiendront sous peu. C'est l'une des 
décisions du conseil des ministres du mardi 25 mars dernier. Selon le 
compte rendu de Mme ANATE Kouméalo, ministre de la communication, 
de la culture, des Arts et de la Formation civique, ces états généraux vont 
se tenir entre mai et juin prochain. L'objectif de ces états généraux, c'est 
que grandisse une presse professionnelle au Togo, d'où le thème « Le pari 
de la professionnalisation ». Le choix de ce thème est motivé par le désir 
d'œuvrer pour l'émergence d'une presse de qualité qui va contribuer à 
l'enracinement et à la consolidation de la démocratie dans notre pays.
D'ores et déjà, les différentes associations du monde des médias s'activent 
pour la réussite de ces états généraux. « Nous sommes actuellement en 
train de faire un travail scientifique. Donc nous attendons la fin de ce 
travail pour annoncer la date de ces états généraux », a affirmé le 
président du Conseil National des Patrons de Presse du Togo (CONAPP). 
Les hommes de médias se préparent alors pour plancher sur les problèmes 
qui minent leur profession.

H.L    



___________Annonce__________

6



__________Société & Culture ________

5ème anniversaire
UN BILAN SATISFAISANT POUR LA NJSPF

Fondée en mars 2009, la NJSPF (Nouvelle Jeunesse responsables de la NJSPF n'en veulent pour preuve 
pour le Soutien au Président Faure) célèbre son 5ème que le score historique atteint par l'UNIR aux 
anniversaire. Les festivités marquant cette dernières élections législatives du 25 juillet 2013. 
célébration, démarrées depuis le début du mois de Dans la logique de la politique menée par le Président 
mars et qui ont couvert toute l'étendue du territoire Faure, la NJSPF a, durant les cinq dernières années 
ont connu leur apothéose le samedi 22 mars a l'hôtel participé dans la mesure des ses moyens à améliorer 
Eda Oba à Lomé. Le thème de cette célébration est : « le quotidien des togolais. On peut citer en ce sens, le 
Responsabilité Citoyenne et Patriotisme de la projet « Pas un enfant sans acte de naissance d'ici 
Jeunesse pour la  Sauvegarde des Acquis  2017 au Togo » qui a établie environ 9000 actes de 
Démocratiques et Socio-économiques du Président naissances aux enfants du CP1 au CE1 et qui a aidé 
Faure ». 1000 élèves des classes de terminale à obtenir leur 
Cette cérémonie couplée de la remise de 3000 actes certificats de nationalités ; la participation aux 
de naissances aux enfants du CP1 au CE1 dans le cadre campagnes cotonnières aux côtés des cotonculteurs, 
du projet « Pas un enfant sans acte de naissance d'ici des dons de tables bancs et matériels didactiques aux 
2017 au Togo » était d'abord l'occasion pour la NJSPF écoles et diverses autres activités d'intérêt public. 
de dresser le bilan de ses 5 ans d'existence et pour La cérémonie s'est achevée sur la présentation du 
aborder les nouveaux défis qui sont ceux du nouveau bureau de la NJSPF. Il est composé de 15 
développement d'un Togo apaisé et réconcilié.  membres et présidé par Noël de POUKN. Dans la 
En termes de bi lan,  la  NJSPF se réjouit  matinée de ce 22 mars, une grande caravane a 
particulièrement du courage politique du Président sillonnée les artères de la capitale pour annoncer les 
de la République Faure Essozimna GNASSINGBE qui a 5ans de la NJSPF. Depuis le début du mois de mars, la 
écouté son appel en acceptant de créer la parti UNIR Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure 
(Union pour la République) pour fusionner toutes les a sillonné le pays avec plusieurs activités notamment 
énergies du Togo. Pour Noël de POUKN, Président de une grande prière à Sokodé, des activités sportives à 
la NJSPF, la création de ce parti a participé pour Kara, un festival géant à Dapaong et un Self help dans 
beaucoup à la décrispation de la vie politique et à la ville d'Atakpamé. 
mobiliser la majorité des Togolais autour des idéaux Paul KATASSOLI  
nouveaux de son Président fondateur. Les 
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Forum national du paysan togolais 
LA 6EME EDITION S'EST OUVERTE 

HIER POUR 3 JOURS A KARA 
commercialisation des produits pratiquée par 508 599 ménages 
agricoles. évoluant majoritairement sur 

des  pet i tes  exp lo i tat ions  Egalement à l'ordre du jour de ce 
agricoles de type familial. Elle forum, il s'agira de raffermir la 
représente 40% de la création de connaissance nationale et la 
richesses et compte pour 20% prise en compte du rôle et de la 
des ressources à l'exportation. place des acteurs agricoles et de 

leurs partenaires dans les actions Dans un environnement de plus 
de développement économique e n  p l u s  m a r q u é  p a r  l a  
du pays, quelles que soient la mondialisation de l'économie, 
taille, le statut et l'importance de les crises al imentaires et 
l e u r s  e x p l o i t a t i o n s  o u  financières, le changement 
interventions. Les secteurs climatique, agir en entrepreneur 
coton, café-cacao ainsi que (en professionnel), devient un 
l'élevage seront également impératif aux agriculteurs qui 
abordés. n'aimeraient de sitôt se départir 

des liens familiaux qui leur ont Véritable cadre de concertation 
La ville de Kara accueille depuis jusqu'ici procuré le bonheur entre le monde paysan et les plus 
hier le 6ème forum national du social.hautes autorités du pays, le FNPT 
paysan togolais. Les acteurs du a été in initié depuis 2009 sous la Ceci aidera l'ensemble des 
monde agricole, plus d'un millier, houlette Chef de l'Etat Faure acteurs du secteur agricole, 
se sont donné de nouveau Essozimna GNASSINGBE qui s'est c'est-à-dire, les producteurs, les 
rendez-vous dans le pays des engagé à faire de l'agriculture, le productrices, les décideurs, les 
kondona du 27 au 29 mars 2014. levier du développement socio- p a r t e n a i r e s ,  à  m i e u x  
P l a c é  s o u s  l e  t h è m e  «  économique du pays.Ce cadre appréhender les concepts, les 
Entreprenariat agricole et donne alors l'occasion aux e n j e u x  e t  d é f i s  d e  l e u r  
agriculture familiale : quels participants d'échanger sur les investissement dans diverses 
enjeux, quels défis ? », ce 6ème thématiques d'intensification, de opt ions  et  approches  de  
forum va évoquer le Programme productivité, de promotion de développement économique 
nat ional  d ' invest issement  l'entreprenariat agricole rural b a s é  s u r  l ' a g r i c u l t u r e ,  
a g r i c o l e  e t  d e  s é c u r i t é  (agr i  business)  largement notamment celle familiale, 
alimentaire, la question de la développées dans les projets du célébrée au plan international en 
distribution efficace des intrants, PNIASA.L'agriculture togolaise cette année 2014.
les  aménagements  hydro  occupe près de 54% de la Paul K.
a g r i c o l e s  o u  l a  p o p u l at i o n  a c t i ve  et  e st  

Littérature/Lancement du roman « Avril » 
au siège de CECO BPT 
DODO PISSAN, DE 

L'ARCHITECTURE A L'ECRITURE

L'univers médiatique togolais s'agrandit
TENDANCES TOGO, 

UN NOUVEAU BIMESTRIEL
L'Hôtel Eda Oba a servi de cadre ce 
jeudi 27 mars au lancement officiel 
d'un nouveau-né dans la presse 
togolaise : le magazine Tendances 
Togo.
Tiré en 5000 exemplaires dont 
3000 pour le marché national et 
2000 pour la diaspora, Tendances 
Togo est un bimestriel gratuit 
d' information apol it ique et  
généraliste. Ses rubriques tournent 
autour de la société, l'économie, la 
culture, l'investissement, le sport…
L'intérêt des bailleurs pour le Togo 
et le réel besoin d'information sur 
le marché togolais sont les raisons 
qui ont motivé la création de ce 
magazine qui se veut « un repère 
pour les professionnels, un 
baromètre pour les gouvernants, 
un outil à la disposition de la 
jeunesse et de la diaspora» à 
travers les informations révélant 
les résultats des actions menées tous les amoureux de toutes les 
sur l'ensemble du territoire tendances du Togo, tel sera sa 
togolais. raison d'être. 
Tendances Togo se propose de Denis Gossou et Arafat Afuane 
donner l'information autrement a (Stagiaires)

Le jardin situé en face du bâtiment principal du siège de CECOP groupe a 
servi de cadre, ce 22 mars 2014,  à la cérémonie de lancement officiel de la 
nouvelle « Avril » de l'écrivaine Dodo Piguèdinam PISSAN. Suite au mot de 
bienvenue de Michael AGEGEE, chef du service communication de CECO 
Groupe, la cérémonie a pris corps avec la  lecture critique de l'ouvrage.
Après avoir relevé, d'entrée, une absence de soutien éditorial important 
dans l'édition de cet ouvrage, le Docteur Guy MISSODEY, professeur de 
lettre et critique littéraire, chargé de la présentation d'« Avril », a reconnu 
que l'écrivaine «  a  du talent et des formules percutantes qui procèdent 
d'une densité réflexive » ce qui  « permet de comprendre pourquoi son 
récit ne peut pas être long. »
C'est une histoire d'amour, une autobiographie qui s'étale sur 40 pages  et 
qui se dessine à travers une première partie faite  de narration et une 
seconde tramée dans un dialogue, le tout enrobé dans une couverture qui 
n'est pas classique et qui porte les marques de l'auteur, architecte et 
designer d'intérieur.
Sur le plan artistique « c'est un ouvrage qui allie prose et poésie dans un 
style qui incite à la rêverie », a conclut le présentateur qui a insisté sur le 
fait que cette première œuvre est un acte audacieux qui débouchera sans 
doute sur une carrière littéraire qui s'annonce en sourdine.
Née un 3 Avril à Kara, Dodo Piguèdinam PISSAN, a vécu  au Togo avant de 
passer une bonne partie de son enfance en France, pour enfin poursuivre 
ses études en architecture d'intérieur et de design d'espace en Tunisie.
L'entrée, chez les libraires,  d'« Avril », à la fois une nouvelle sentimentale 
et un ouvrage aux réflexions existentielles, marque la naissance d'une 
autre race d'écrivain dans le courant littéraire togolais.
L a cérémonie a connu la participation et le soutien du personnel de CECO 
Groupe et de plusieurs parents et amis, qui se sont offerts des exemplaires 
dédicacés de l'ouvrage. Le PDG de CECO Groupe, qui emploie l'écrivain en 
tant qu'architecte, n'a pas manqué de la soutenir et d'encourager 
l'éclosion des talents de son personnel en dehors de leurs fonctions au sein 
de son groupe. Il a offert, pour boucler la soirée, le pot de l'amitié à tous les 
invités.
Pluridisciplinaire avérée, Dodo PISSAN a laissé entrevoir un autre de ses 
talents avec un formidable intermède musical, du pur R'N'B sur lequel, on 
reviendra sans doute un jour.

Germain POULI
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